



DESDE EL ICASE

Boletín informativo bimensual
Instituto Centroamericano de Administración y Supervisión de
la Educación - Universidad de Panamá



El Dr. Franklin De Gracia G. (Presidente), la Dra. Abril Méndez (editora), acompañados del equipo editorial: Mgtra. Magda Lida Jurado y Mgter. Gilberto Welsh; comparten el reconocimiento por "Sostenibilidad" por cuarto año consecutivo de la revista Acción y Reflexión Educativa.

EN ESTE NÚMERO

INVESTIGACIÓN

- Acción y Reflexión Educativa, logra por cuarto año consecutivo, reconocimiento por Sostenibilidad
- Seminario de Investigación de la Educación Superior

DOCENCIA

- Programa de Perfeccionamiento en Didáctica del Nivel Superior

EXTENSIÓN

- Culmina Seminario de Evaluación Curricular - BCBP
- Programa de Radio Vivamos la Academia

SERVICIOS

- ICASE Coordina Capacitaciones para la acreditación y reacreditación de las carreras de Ciencias de la Salud

Vínculos internacionales

- Visita de Universidad Central Marta Abreu de las Villas- Cuba
- Visita de Instituto Nacional de Investigación y Capacitación Continua - Perú
- Encuentro de pasantes postdoctorado en didáctica de la investigación científica

Acción y Reflexión Educativa, logra por cuarto año consecutivo, reconocimiento por Sostenibilidad

En el marco de la Escuela Internacional de Verano 2023, se llevó a cabo la **V Pasarela de Publicaciones Científicas**, en la que por cuarta ocasión la revista del ICASE, **Acción y Reflexión Educativa (ARE)** logra reconocimiento por "Sostenibilidad".

El acto estuvo presidido por altas autoridades universitarias, quienes elogiaron el trabajo y gran esfuerzo realizado por las universidades del país de cara a promover la publicación científica.

El Dr. Francisco Farnum, Director de la Oficina de Publicaciones - OPAC-UP, explicó la evolución de las revistas científicas de la Universidad de Panamá, y la importancia que la publicación tiene como criterio de calidad. Este año la premiación estuvo fundamentada en ocho categorías en atención a los diferentes roles de la publicación científica, destacando el trabajo de los editores y los equipos editoriales.

Seminario de Investigación en la Educación Superior

Aprobado por el Consejo Académico- Reunión N° 20 -09 el 13 de mayo de 2009

Con el propósito de fortalecer la capacidad de investigación de los profesores y brindar las competencias necesarias para la realización de proyectos educativos que contribuyan a resolver problemas tanto a nivel de grado y posgrado, se dio inicio al Seminario de Investigación en la Educación Superior.

En su tercera versión, esta vez en la modalidad virtual, inició con una jornada de inducción, en la que participaron veintitrés personas.

El Seminario comprende 5 módulos:

- Problemas teóricos y metodológicos de la investigación.
- Los métodos cualitativos y cuantitativos en investigación.
- Estadística para la investigación educacional.
- El proceso de investigación y la elaboración del proyecto de investigación educacional.
- La elaboración de informes y documentos científicos.

El primer Módulo "Problemas teóricos y metodológicos de la investigación", está a cargo del Dr. José Antonio Mathurín e inició el 3 de abril.

Docencia

Programa de Perfeccionamiento en Didáctica del Nivel superior

Fase 18 - (2022)

Se culminó con el curso "**Evaluación de los Aprendizajes en el Nivel Superior**" a cargo de la Dra. Gladys Correa, con una matrícula de 46 participantes.

Fase 19- (2023)

Se dio inicio al segundo curso "**Planeamiento Didáctico para el Nivel Superior**" dictado por la Dra. Maribel Gómez (27 de marzo -24 de abril) con una matrícula de 51 participantes.

Extensión

Culmina "Seminario de Evaluación Curricular" *Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.*

En una lucida ceremonia realizada el día 17 de marzo del presente, se entregaron los certificados de culminación del Seminario "Evaluación curricular", dirigido a diecisiete funcionarios del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá de diversas regiones del país.

Organizado por el ICASE, en la modalidad virtual, el Seminario de 40 horas, brindó las competencias necesarias para la aplicación de los procesos evaluativos que fundamentan la planificación curricular en el BCBRP.

El evento estuvo presidido por el Dr. Franklin De Gracia G., Director del ICASE; la Coronel Matilde Torres, Subdirectora General del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá y la Teniente Marisol Acosta, Directora de la Academia de Formación de Bomberos.

Esta acción de capacitación, coordinada por la Dra. Gladys correa, sienta las bases para el desarrollo de futuras actividades entre estas instituciones.



Programa de Radio "Vivamos la Academia"

Radio Estéreo Universidad, en horario de 2:30 a 3:00 p.m. todos los jueves

Dirigido por la Dra. Gladys Correa, ha presentado interesantes entrevistas a universitarios y profesionales de diversas ramas.



Importancia de la educación y como aprovechar las oportunidades que esta nos brinda para emprender y crecer

Invitada, la Lic. Karina Betzaida Martínez, Ingeniera de Sistema, funcionaria del Departamento de Seguridad Informática de la Policía Nacional. Destacó el valor de la educación como motor de cambio social e inspiración para una vida mejor en el plano familiar y personal.

El presupuesto anual de inversiones

Tema de interés, desarrollado por el Licdo. Amado Rivera de la Dirección General de Planificación y Evaluación Universitaria (DIGEPLEU) de la Universidad de Panamá. Destacó la importancia de la planificación para la ejecución presupuestaria especialmente en el caso de la ampliación de infraestructura existente o nuevas, como es el caso del Campus del Centro Regional Universitario de San Miguelito y las Facultades de Medicina y Enfermería. En forma amplia explicó también los procesos de estudio y evaluación de los proyectos, su viabilidad y aprobación de acuerdo a su grado de inversión.



Vivencias del Doctorado en Comunicación Social

En esta ocasión la Mgtra. Vanessa Calviño, Directora de Comunicación estratégica del Servicio Nacional de Fronteras, y participante del programa de Doctorado en Comunicación Social, compartió con los oyentes experiencias profesionales y sus vinculaciones con lo aprendido en el doctorado.

La ocasión fue oportuna para conocer parte de los aportes del SENAFRONT en materia de migración y manejo de conflictos.



Libro Contabilidad para Emprendedores

La licenciada Mayuri Galindo, Doctora en Ciencias Empresariales con Énfasis en Calidad, catedrática de la Universidad Tecnológica de Panamá y autora del libro “Contabilidad para Emprendedores”, realizó una explicación, sencilla y detallada, sobre cómo realizar un sistema de contabilidad de una empresa.

Es un libro didáctico con ejemplos prácticos, que ofrece la estructura física y orientaciones sobre aspectos legales, requeridos para llevar una buena contabilidad.

La investigación y sus procesos teóricos-metodológicos y praxeológicos por contrataciones de las pruebas teóricas y empíricas

El Dr. Manuel Calderón Pimentel, profesor-investigador del ICASE, especialista en metodología de la investigación, desarrolló esta interesante temática abordando aspectos, desde las cuestiones sociales, naturales, ambientales y elaboración del estado del arte, entre otros.



Seminario Redacción de artículos para revistas indexadas

Por tercer año consecutivo el ICASE realizó el Seminario “Redacción de artículos para Revista Indexada”, con el objetivo de promover la divulgación de la investigación universitaria, a partir de la redacción de artículos científicos con base a criterios de indexación.

El Seminario se desarrolló como parte de la oferta de la Escuela Internacional de Verano en la modalidad virtual, a través de la Plataforma Campus Virtual E- Educativa de la Universidad de Panamá, entre el 20 de marzo al 21 de abril.

La coordinación del mismo estuvo a cargo de la Dra. Abril Méndez, Editora de la revista Acción y Reflexión Educativa del ICASE, con la colaboración de las profesoras Mgtra. Magda Lida Jurado, del Consejo Editorial ARE y la Mgtra. Mónica Contraras de la Oficina de Publicaciones de la UP.

La conferencia inaugural “La conveniencia de publicar en revistas científicas de calidad” estuvo a cargo de la Dra. Elia Margarita Cornelio Marí, profesora investigadora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, México; quien además es miembro del Sistema Nacional de Investigación de México y editora asociada de la Revista Emerging Trends in Education.

El Seminario, contó con una participación de 50 personas, entre los que se cuentan colegas del Perú y Argentina.



CONFERENCIA DE INICIO
"LA CONVENIENCIA DE PUBLICAR EN REVISTAS CIENTÍFICAS DE CALIDAD"

DRA. ELIA MARGARITA CORNELIO

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, México
Editora Asociada -
Revista Emerging Trends in Education.

Martes 21 de marzo
9:30 AM

Servicios

EL ICASE coordina la capacitación para la Acreditación y Reacreditación de carreras de ciencias de la salud de la Universidad de Panamá



Como parte del proceso de acreditación y reacreditación de carreras de ciencias de la salud, se han llevado a cabo variadas acciones de capacitación y reuniones de coordinación con los entes involucrados, con el fin de dirigir las acciones hacia el logro de las metas.



El equipo de acreditación y reacreditación liderado por la Dra. Gladys Correa en compañía de la Dra. Reyna de Luna y Dra. Carmen de Llamas; viene trabajando de forma ininterrumpida con los diferentes grupos por facultades.

Vínculos internacionales

Visita

Instituto Nacional de Investigación y Capacitación Continua - Perú



Muy interesante resultó la reunión sostenida entre el Dr. Walther Hernán Casimiro Urcos, Coordinador del Instituto Nacional de Investigación y Capacitación Continua (INICC) de Perú y el Doctor Franklin De Gracia G., Director del ICASE

Se planteó la posibilidad de realizar trabajos conjuntos, tanto con el propio Instituto, como con otras organizaciones, sobre temas de interés común tales como: maestrías, Postdoctorados, acreditación y reacreditación institucional, pasantías de profesores y estudiantes, red de investigadores, entre otras acciones académicas. Presentes en la reunión la Dra. Gladys Correa y la Profesora Magda Lida Jurado.

Visita

Universidad Central Marta Abreu de las Villas- Cuba



En días pasados recibimos en el ICASE la grata visita de la Dra. Miladys Tiza, catedrática de español y distinguida docente de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas, que constituye el Centro de Educación Superior más importante de la región central de Cuba. La visita tenía como propósito intercambiar experiencias académicas y establecer algunos temas de intercambio de actividades, desde trabajos conjuntos, conferencias, atender cursos de maestrías y programas de educación continua, entre otros, con la idea de fortalecer procesos de internacionalización.

Visita

Encuentro de pasantes- Postdoctorado de Didáctica de la Investigación Científica



Durante la semana del 20 al 24 de marzo se llevó a cabo en el Auditorio del ICASE un interesante intercambio académico, en el marco de la pasantía del Postdoctorado de Didáctica de la Investigación Científica, promovido y coordinado por el Instituto Nacional de Investigación y Capacitación Continua, INICC, con sede en Lima, Perú, en conjunto con la Vicerrectoría de Investigación y Postgrado -VIP- de la Universidad de Panamá. Este encuentro de alto nivel académico con sede en nuestro Instituto, permitió realizar conversaciones y acercamientos entre los participantes del encuentro y el personal del ICASE en torno a diversas actividades y temas comunes.

¡Felicidades!



La compañera Mgtra. Sayshy Ching (diagramadora) se acogió a licencia por maternidad por lo que Director del Instituto le hizo entrega de una canastilla.

Manuel Calderón

Abril Méndez



Hladys Correa

Jahir González

CUMPLEAÑEROS DEL MES DE MARZO Y ABRIL

Autoridades Universitarias

Dr. Eduardo Flores Castro
Rector
Universidad Panamá

Dr. Franklin De Gracia G.
Director del ICASE

Licda. Elvia Rosa González
Secretaria Administrativa

Equipo Editor

Coordinadora del Boletín
Desde el ICASE.
Mgter. Magda Lida Jurado

Jefa de Extensión
Dra. Abril Eneida Méndez.

Fotografía
Jarvi Jurado

Redes y web
Mgter. Gilberto Welsh

Diagramación
Manuel De Jesús Cedeño
Sayshy Ching